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AUS DEM LANDTAG
AUSGABE JUNI 2023

ich freue mich über Ihr Interesse an meiner Arbeit als Ihr örtli-
cher Landtagsabgeordneter. Wenn ich nicht in Wiesbaden bin, bin 
ich im Wahlkreis unterwegs und besuche viele Veranstaltungen, 
Feste und habe Termine mit Unternehmern und Bürger zu The-
men verschiedenster Art. Über jede einzelne Begegnung freue ich 
mich sehr und bin dankbar für jeden Impuls, den ich gerne mit 
nach Wiesbaden nehme.

In dieser Ausgabe meines Newsletters lesen Sie etwas über mei-
nen Besuch des Europafests in Obertshausen sowie über meine 
Teilnahme am Jahresempfang der IHK Offenbach.

Ich freue mich, wenn Sie auch künftig meine Arbeit als Landtags-
abgeordneter verfolgen – gerne können Sie dafür auch meine 
Seiten in Facebook und Instagram abonnieren oder auf meiner 
Homepage vorbeischauen.

 Herzliche Grüße

Ihr Marvin Flatten

 Sehr geehrte Damen und Herren,

MARVIN FLATTEN MdL

Besuchen Sie meine Website 
und erhalten weitere Informationen
zu meiner Arbeit.

PUBLIKATIONEN
Hessen hat sich unter unserer Füh-

rung zu einem starken und er-
folgreichen Land entwickelt. 
Was wir insbesondere in die-
ser Legislaturperiode erreicht 
haben, welche Schwerpunkte 
wir setzen und viele weitere 
informative Pub-
likationen aus der 
Landtagsfraktion 

finden Sie hier auf unserer Website:
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Sehr geehrte Damen 
und Herren,

mit dem Einzug des Sommers erblühen auch unse-
re Städte und Gemeinden wieder mit zahlreichen 

kleinen und großen Veranstaltungen, die uns die Mög-
lichkeit geben, in fröhlicher Atmosphäre zusammenzukommen und 
Traditionen und kulturelle Werte lebendig zu halten. Volksfeste sind 
dabei weit mehr als nur eine Gelegenheit zum Feiern - sie bereichern 
unsere Gesellschaft auf vielfältige Weise, bringen Menschen zusam-
men, stärken das Gemeinschaftsgefühl und sind nicht zuletzt auch 
ein wichtiger wirtschaftlicher Faktor für lokale Unternehmen und 
Dienstleister. Wir als CDU-Fraktion und unsere 40 Abgeordneten 
unterstützen dies, sind vor Ort präsent und freuen uns auf den Aus-
tausch mit Ihnen, sei es auf dem örtlichen Sommerfest, auf Jahrmärk-
ten oder dem Jubiläum der heimischen Feuerwehr. Auch das unter-
scheidet uns und unseren Ministerpräsidenten von manch anderen 
politischen Mitbewerbern. In diesem Sinne darf ich Sie ganz herzlich 
zu einer neuen Ausgabe unseres Newsletters begrüßen.

Die vergangene Plenarwoche stand ganz im Zeichen des Sports. Mit 
seinen mehr als zwei Millionen Mitgliedern und rund 7.500 Vereinen 
ist der organisierte Sport in Hessen fester Bestandteil unserer Gesell-
schaft und die Basis unseres Miteinanders in Stadt und Land. Durch 
ihn können Menschen jeden Alters gemeinsame Erfahrungen teilen, 
Verbindungen knüpfen und ein Gefühl der Zusammengehörigkeit 
und des Miteinanders entwickeln. Zentral sind hierbei die Sportver-
eine und die zahlreichen Ehrenamtlichen, die ihren Verein mit ihrem 
Einsatz mit Leben füllen und sich für den Sport in Hessen einbringen. 
Der traditionelle Abend des Sports im Hessischen Landtag gibt uns 
dabei die Gelegenheit, all jenen Danke zu sagen, die sich ehrenamt-
lich und mit viel Herzblut tagtäglich in den Sportvereinen unseres 

Landes engagieren. Ohne sie wäre all das nicht möglich, und deshalb 
sorgen wir seit vielen Jahren für eine intensive Unterstützung und 
Förderung des Sports in Hessen. Mit unserem Setzpunkt im Plenum 
haben wir dieses herausragende Engagement und die Bedeutung des 
Sports auch parlamentarisch noch einmal deutlich gemacht. 

Mehr dazu, was wir insbesondere im Bereich des Sports aber auch 
in anderen Themenfel-
dern in dieser Legislatur-
periode erreicht haben, 
erfahren Sie in unseren 
„Wir stärken“ – Papieren 
auf unserer Website.

Während wir also konkrete Politik für Land und Leute machen, 
muss sich die SPD dieser Tage vor allem mit sich selbst beschäf-
tigen. Mit einer Landesvorsitzenden und Bundesinnenministerin, 
die immer noch nicht so recht weiß, wo ihr Herz wirklich schlägt, 
in Berlin oder Hessen? Mit einer ehemaligen Landes- und Frakti-
onsvorsitzenden die aus der Partei ausgetreten ist. Und mit einem 
stellvertretenden Fraktionsvorsitzenden, gegen den strafrechtlich 
ermittelt wird und der erst unter dem steigenden Druck seiner 
Fraktion eingelenkt und die vorsätzliche Fälschung einer Parkpla-
kette des Hessischen Landtags zugegeben hat. Allein das zeigt, 
wir als CDU-Fraktion stehen für Kurs statt Chaos und zeigen jeden 
Tag mit unserer Arbeit, dass es einen Unterschied macht, wer re-
giert. Eine interessante Lektüre wünscht Ihnen

Ihr 
Holger Bellino
Parlamentarischer Geschäftsführer  
der CDU-Fraktion im Hessischen Landtag

„Am 18. Mai vor 175 Jahren versammelten sich in 
der Frankfurter Paulskirche rund 800 Abgeordne-
te zum ersten frei gewählten und gesamtdeutschen 
Parlament, um über eine freiheitliche Verfassung 
und die Bildung eines deutschen Nationalstaats zu 
beraten. Dieses historische Ereignis markiert einen 
Meilenstein in der Geschichte der Demokratie unse-
res Landes, der weit über die Grenzen Hessens hi-
naus wirkte. Es wäre daher auch an der Zeit, diesen 
18. Mai zu einem nationalen Gedenktag zu machen.“ 
 
Ines Claus, Fraktionsvorsitzende 

 175 Jahre Deutsche Nationalversammlung
Feierstunde im Landtag

Einen kurzen  
Videoeinblick finden Sie hier:

Großer Applaus nach der musikalischen  

Eröffnung der Feierstunde im Plenarsaal des 

Landtags.

https://www.cdu-fraktion-hessen.de/fraktion/publikationen/
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Sports die Verbände und Vereine bestmöglich bei ihren Initiati-
ven unterstützen. 

Hessen ist ein Sportland, und dafür haben wir in den letzten 
Jahren viel getan. Gerade die Corona-Pandemie, die Energie-
krise aber auch die Inflation haben die Sportvereine vor hohe 
Herausforderungen gestellt. Mit einem Corona-Soforthilfe-
programm von über 19 Mio. Euro, einem 4 Mio. Euro schwe-
ren Förderprogramm zur „Mitgliederrückgewinnung“ oder 
auch dem Landesprogramm „Hessen steht zusammen“ haben 
wir den Vereinen in schwierigen Zeiten zur Seite gestanden 
und sie bestmöglich unterstützt. Hinzu kommen die vielfälti-
gen Förderprogramme des Landes, angefangen bei der Unter-
stützung für den Sportstättenbau, der Vereinsarbeit oder dem 
Schwimmbadinvestitionsprogramm (SWIM). Besondere Bedeu-
tung kommt auch dem Landesprogramm „SPORTLAND HES-
SEN bewegt“ zu, das mit dem Bewegungscheck für Grundschü-
ler, dem Förderprogramm „Gesundheitssport in Vereinen“ und 
den „Bewegungskoordinatoren“ den gesundheitlichen Nutzen 
von Sport und Bewegung der breiten Bevölkerung noch stärker 
zugänglich macht. Alles in allem haben wir so den Sport in den 
vergangenen 12 Jahren mit knapp 650 Mio. Euro auf vielfältige 
Weise unterstützt, gefördert und stark gemacht. 
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Ob im Leistungs- oder Breitensport – 
der Sport verbindet die Menschen in 

unserem Land, unabhängig von Alter, 
Herkunft oder Religion. Durch gemein-

sames Engagement, Teamgeist und ge-
meinsame Ziele entwickelt er eine unschätz-

bare soziale Kraft, die Gemeinschaften zusammenbringt und den 
gesellschaftlichen Zusammenhalt stärkt.

Der Amateur- und Breitensport bildet dabei das Fundament des 
Sportlands Hessen, das durch eine lebendige Vereinslandschaft 
mit aktuell 7.444 Vereinen und mehr als zwei Millionen Mitglie-
dern sowie einer ganz großen Portion ehrenamtlichen Engage-
ments getragen wird. Dafür gebührt allen Hessinnen und Hessen, 
die sich haupt- und ehrenamtlichen in den Verbänden und Ver-
einen engagieren unser ausdrücklicher Dank. Besonders die vie-
len ehrenamtlich Tätigen, die ihre Freizeit dem Sport widmen und 
damit auch oft Zeit mit Familie und Freunden opfern, verdienen 
höchste Anerkennung und Wertschätzung. Sie sind es, die den 
Sport in unserem Land am Laufen halten! 

Von der ehrenamtlichen Arbeit der Sportvereine profitieren 
aber nicht nur die aktiven Sportlerinnen und Sportler, sondern 
auch die Gesellschaft insgesamt. So trägt der Sport zur Gesund-
erhaltung der Menschen bei, beugt Krankheiten vor und hilft mit 
seinen Angeboten auch Seniorinnen und Senioren, bis ins hohe 
Alter hinein Beweglichkeit und Vitalität zu fördern. Gleichzei-
tig vermittelt er auch wichtige Werte wie Respekt und Fairness. 
Brutale Angriffe, Beschimpfungen und Drohungen wie sie leider 
vor kurzem auch wieder in Hessen vorkamen und die sich gegen 
Unparteiische oder Sportler richten, haben auf und neben dem 
Spielfeld nichts verloren. Wir stellen uns deshalb der zunehmen-
den gesellschaftlichen Verrohung in Sprache und Handlung nicht 
nur in diesen Tagen klar entgegen und machen deutlich, dass es 
neben einer konsequenten rechtsstaatlichen Bestrafung auch 
der gesamtgesellschaftlichen Ächtung von Gewalt, Drohungen 
und Respektlosigkeiten in allen Bereichen unseres täglichen Le-
bens aber insbesondere auch innerhalb des Sports bedarf. Hier-
bei werden wir unter Achtung der Autonomie des organisierten 

 Die Kraft des Sports ist unbezahlbar 
Andreas Hofmeister, sportpolitischer Sprecher   

„Besonders die vielen ehrenamtlich Tätigen, 
die ihre Freizeit dem Sport widmen und da-
mit auch oft Zeit mit Familie und Freunden 
opfern, verdienen höchste Anerkennung und 
Wertschätzung. Sie sind es, die den Sport in 
unserem Land am Laufen halten!“

Diesen Weg wollen wir fortsetzen und gemeinsam im engen 
Austausch mit den hessischen Sportverbänden, Vereinen und 
der Sportgemeinschaft auch in Zukunft dafür sorgen, dass Hes-
sen weiterhin ein lebendiges Sportland bleibt.

„Hessen ist ein 
Sportland, und 

dafür haben wir in 
den letzten Jahren 

viel getan.“
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Am Sonntag, 04. Juni fand das Europafest des Kreises Offenbach in 
Obertshausen statt. Ich habe mich sehr gefreut, als örtlicher CDU-
Landtagsabgeordneter vor Ort mit den Bürgerinnen und Bürgern 
ins Gespräch zu kommen. Während des Festes konnte unser Land-
kreis einmal mehr seine bunte kulturelle Vielfalt präsentieren: Zahl-
reiche muttersprachliche Gruppierungen und Vereine bereiteten 
landestypische Speisen zu und boten über den Tag verteilt landes-
typische Tänze und Musik dar. Auch die Europäischen Partnerstädte 
der Gemeinden unseres Landkreises stellten sich auf dem Europa-
fest vor: Besonders im Mittelpunkt stand Obertshausens österrei-
chische Partnerstadt Laakirchen, da beide Städte in diesem Jahr 
ihr 50-jähriges Verschwisterungsjubiläum feiern. Für ein Spiel- und 
Spaßprogramm sorgte die Kinder- und Jugendförderung der Stadt 
Obertshausen. Wie immer konnte das Fest der Kulturen am Bürger-
haus Hausen Jung und Alt begeistern und stellt so einen wichtigen 
Beitrag für die innereuropäische Völkerverständigung dar.

 Europafest 

Zum Jahresempfang lud die Industrie- und Handelskammer Offenbach am 12. 
Juni rund 300 Gäste aus Wirtschaft, Politik und Gesellschaft ein. Das Thema des 
diesjährigen Jahresempfangs lautete: „Digitales Hessen – Wo Zukunft zuhau-
se ist“. Zu diesem Thema konnte die IHK die Hessische Ministerin für Digitale 
Strategie und Entwicklung, Prof. Dr. Kristian Sinemus, gewinnen. Die Ministerin 
stellte den Gästen die Digitalstrategie der Landesregierung vor. Gemeinsam 
mit unserem CDU-Kandidaten für die Landtagswahl Christoph Mikuschek habe 
ich die Möglichkeit zur Diskussion mit den Unternehmern aus Stadt und Kreis 
Offenbach genutzt. Dabei wurde einmal mehr klar: Die Digitalisierung beschäf-
tigt zahlreiche Unternehmen und stellt diese vor neue Herausforderungen, er-
öffnet aber zugleich ungeahnte und vielfältige Möglichkeiten. Diese wollen wir 
auch zukünftig gemeinsam eröffnen und gestalten.

 IHK 

In diesem Jahr feiert die Freiwillige Feuerwehr der Mühlenstadt 
ihr 150-jähriges Bestehen. Die Krönung des Jahresprogramms zum 
Feuerwehr-Jubiläum bildet am 08. – 10. September das Festwochen-
ende am Feuerwehrhaus in der Anton-Dey-Straße. Als Wahlkreisab-
geordneter für Mühlheim habe ich mich beim Hessischen Innenmi-
nisterium für eine Vereinsförderung aus Lottomitteln des Landes 
stark gemacht. Ich freue mich sehr, dass der Hessische Innenminis-
ter Peter Beuth eine solche Förderung in Höhe von 500 Euro bewil-
ligt hat. Ich bin schon sehr gespannt auf das Festwochenende und 
wünsche allen Kameraden der Mühlheimer Feuerwehr schon jetzt 
gutes Gelingen – und danke Ihnen herzlich für Ihre Einsatzbereit-
schaft und Ihr Engagement.

 150-jähriges Bestehen 
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